

Sin entregar, 39 mil credenciales para que paisanos voten en el extranjero

FABIOLA MARTÍNEZ

Alrededor de 39 mil credenciales de elector de mexicanos residentes en el exterior no han podido ser entregadas, debido a que los migrantes se cambian frecuentemente de domicilio y no han sido localizados.

Pese al ambicioso proyecto del Instituto Nacional Electoral (INE) para que los connacionales voten, incluso de manera presencial, la falta de credencial sería un obstáculo medular para alcanzar los objetivos.

Durante una reunión del grupo de trabajo para integrar la lista nominal de residentes en el extranjero, se informó del proceso de entrega de 69 mil 600 micas, de las cuales, 39 mil fueron devueltas por la empresa de mensajería, al no encontrar a persona alguna que las recibiera. También hay obstáculos para contactar a la gente y concluir el proceso de su inscripción a la lista nominal.

“Muchas de las personas (que hicieron su trámite) ya no nos contestan” en los teléfonos o el correo electrónico que dejaron al INE.

Este mes se abrió el registro para que los connacionales se apunten en la lista nominal para votar en los comicios de 2023, para elegir gobernadores en el estado de México y Coahuila. Los resultados de esta primera etapa marcan que una minoría se ha manifestado por sufragar de manera presencial en las casillas que se instalarán en los consulados de algunas ciudades estadounidenses. La mayoría de quienes han reaccionado a este trámite, durante los días recientes, está a favor de sufragar de manera electrónica.

Para ejercer este derecho se requiere tener la credencial para votar con fotografía y, por tanto, estar inscrito en la lista nominal de electores, es así que por vía telefónica e Internet, el INE está intentando localizar a los mexicanos.

Las credenciales se quedan algunos días en la empresa de paquetería (servicio Ocurre), pero si no van por ellas “regresan a territorio nacional”.

